

Morena, entre el partido y el cambio de régimen; entre corto y largo plazos

Escrito por Editor

Martes, 20 de Agosto de 2019 00:37 - Actualizado Martes, 20 de Agosto de 2019 20:14

Escala Crítica/Columna diaria

*Hoy, definir la convocatoria de su Congreso; choque de visiones *En el Senado logra Mónica Fernández imponerse a Martí Batres

*Anuncian rescate de la Red de Bibliotecas y fomento a la lectura

Víctor M. Sámano Labastida

EL MOVIMIENTO Morena –registrado como partido- va contra el tiempo. Hoy martes vence el plazo para entregar al Instituto Nacional Electoral su convocatoria para los congresos distritales, estatales y, sobre todo, el nacional de donde saldrá la renovación de sus dirigencias. Debido a que el 20 de noviembre tiene que ser el relevo en el CEN de ese partido, el proceso debe comenzar tres meses antes. Pero el domingo no hubo acuerdos.

Como le mencioné en mi colaboración anterior, existe una diferencia de intereses y criterios entre los diversos grupos que integran Morena. Lo más visible es la oposición entre el bloque de Yeidckol Polevnsky, secretaria general en funciones de presidente, y el que representa Bertha Luján, al frente del Consejo Político nacional.

Tanto Polevnsky como Luján aspiran a la dirigencia de Morena. Lo mismo que el actual diputado Mario Delgado Carrillo y Alejandro Rojas, el suplente del senador Ricardo Monreal...pero aún no hay convocatoria oficial.

La carrera por obtener la presidencia de Morena no es ajena a lo que está sucediendo en los gobiernos estatales y en las cámaras federales de diputados y senadores donde ese partido tiene mayoría. Ayer lunes, luego de que 33 senadores votaron a favor de que Mónica Fernández Balboa asumiera la presidencia del Senado, quien todavía estaba al frente de la Cámara Alta, Martí Batres Guadarrama –por el que sufragaron 29 de sus colegas para que se reeligiera- desconoció los resultados y acusó a su correligionario Ricardo Monreal de “ensuciar” el proceso.

La senadora tabasqueña dijo que platicaría con Batres cuando “los ánimos estén más calmados” y agradeció a sus compañeras Ana Lilia Rivera, Marybel Villegas e Imelda Castro, quienes declinaron a su favor, quedando como candidata única de relevo.

DE LO PARTIDO LO QUE APAREZCA

EL INICIO de semana fue de intenso cabildeo para que Morena no se salga de cauce. Poco después de que Plevinski hizo pública una convocatoria para la renovación de la dirigencia –en su caso busca la ratificación-, 155 consejeros y consejeras de un total de 300 firmaron un oficio dirigido a Bertha Luján en el que convocan a una sesión extraordinaria del CEN para “el análisis, discusión y aprobación” del proceso que deberá desembocar en la elección de la presidencia morenista el 20 de noviembre.

El presidente de la Comisión de Honor y Justicia, Héctor Díaz Polanco habló del riesgo de “judicializar” el proceso interno de Morena. Esto es, que las diferencias sean resueltas en los tribunales. Nos recuerda el episodio lo sucedido en 2008, cuando el TEPJF avaló a la planilla de Jesús Ortega al frente del PRD, contra la que encabezaba Alejandro Encinas, en lo que podría calificarse como el inicio de la ruptura definitiva de AMLO con los llamados “Chuchos” y que finalmente lo llevó a construir Morena.

Díaz Polanco declaró que buscarían “un acuerdo interno a la buena” y que “lo que importa es encontrar una unidad básica” entre las partes. Sólo el liderazgo de López Obrador es contrapeso frente a la formación de bloques.

Un tema que deberán clarificar es el de quiénes podrán participar en las votaciones para la renovación de la dirigencia de Morena –lo que incluye a los estados-. Mientras se habla de poco más de 3 millones de afiliados, el INE sólo reconoce como dados de alta a 350 mil y el grupo de Plevinski dio ya otra cifra posible a nivel nacional: un millón y medio de afiliados con derecho a sufragar.

Hoy es el día clave el partido lopezobradorista. Dos proyectos están en juego: la propuesta Cuarta Transformación que encabeza AMLO o una visión a más corto plazo que tiene que ver con el control de la estructura de Morena y las candidaturas del 2021.

INICIATIVA CULTURAL

AYER FUE firmado un convenio de colaboración entre los gobiernos federal, estatal y los de 17 municipios tabasqueños para rehabilitar 525 bibliotecas. La inversión será de 32 millones de pesos inicialmente. Este hecho nos remite a la época en la que Tabasco logró convertirse en una importante referencia cultural no sólo en la región sur sureste sino de todo el país, durante el régimen de Enrique González Pedrero. La red de bibliotecas del estado tiene su origen en aquella administración.

Según informó el gobernador Adán Augusto López, no sólo se rescatará la infraestructura bibliotecaria, también se proyecta realizar en noviembre una Feria Internacional del Libro. Esto, junto a los programas de fomento a la lectura y concursos de escritura, tiene el objetivo de hacer de Tabasco una sociedad lectora, como lo adelantó en su momento la titular de la Secretaría de Cultura, Yolanda Osuna.

Parte de los proyectos a rescatar es el de la “adopción” de espacios culturales por la sociedad

Morena, entre el partido y el cambio de régimen; entre corto y largo plazos

Escrito por Editor

Martes, 20 de Agosto de 2019 00:37 - Actualizado Martes, 20 de Agosto de 2019 20:14

civil organizada y las agrupaciones empresariales; lo mismo que convertir al malecón de Villahermosa en un foro para el arte. Esto lo anunciaron ante Marx Arriaga, director general de Bibliotecas del Gobierno Federal.

AL MARGEN

Se confirmó que el presidente López Obrador estará nuevamente en Tabasco. Recordemos que ofreció estar, por lo menos, una vez al mes. El viernes 23 de agosto encabezará en Villahermosa la Mesa de Seguridad y también en la capital tabasqueña ofrecerá su conferencia “mañanera”. Extraoficialmente trascendió que el mandatario llegará a la entidad un día antes para poder pernoctar y madrugar. (vmsamano@hotmail.com)